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# Horodat
age

S'agit-il d'une 
question ou 

d'un 
commentaire 

?

Prénom Nom Organisme représenté, 
s'il y a lieu

Sujet de l'intervention   (1000 caractères 
maximum)

Réponses données 
lors du conseil

Suivi du CODIR Direction responsable 
(si suivi requis) 

1 2022-11-14 18:18:21Question Catherine Fontaine non Vous affirmez vouloir préserver les maisons de 
chambre, mais deux  maisons de chambre dans 
nos quartiers sont présentement en vente, avez-
vous prévu de les acheter pour en faire des 
logements? 

BD : toutes les maisons 
de chambres détenus 
par des intérêts privés 
sont sur le droit de 
préemption. Il n'y a pas 
de garantie que la VdM 
achète ces maisons de 
chambres. Le dossier 
sera analysé dans son 
ensemble. Gestion se 
fera par une société 
paramunicipale.

2 2022-11-14 18:20:50Question Nelly Marques non De quelle façon appuyez-vous le projet de 
logements sociaux sur Eadie- De l'église à Ville-
Émard-Cote-Saint-Paul? 

BD : le logement social 
est un programme du 
gouvernement du 
Québec. Particularité à 
la Ville de Mtl, où les 
fonctionnaires de la VdM 
analysent le dossier 
avec reddition de 
compte et imputabilité. 
Programme Accèes 
logis Québec revient 
chaque année mais ne 
donne pas de nouvelles 
unités. Sommes 
données par le 
gouvernement ne sont 
pas suffisantes. Depuis 
2 ans, sommes ne sont 
pas au rendez-vous et 
les montages financiers 
ne tiennent plus. La VdM 
continue d'acheter des 
immeubles. 

3 2022-11-14 18:22:40Question Philippe Desmarais non Pouvez-vous intervenir pour que les HLM soient 
rénovés au plus vite? 

BD : c'est une chicane 
Canada-Québec sur des 
clauses administratives 
qui bloque le dossier. 
Pressions ont été faites 
que que les 2 paliers 
s'entendent. 4700 
logements pourront être 
rénovés par la SHDM. 
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4 2022-11-14 18:25:30Question Conor Hanson Many landlords do not respect the law (there are 
many Airbnb, évictions continue etc.) What are you 
planning to do to protect the tenants? 

BD : crise du logement 
depuis un certain temps. 
Beaucoup 
d'entrepreneurs 
n'avaient pas de permis. 
Partage d,information 
avec le POPIR sur les 
données de permis. 
Réglementation a été 
votée sur les Airbnb et 
sur la subdivision. 
Maisons de chambres 
sont préservées 
(réglementation et droit 
de préemption). 
Beaucoup de mesures 
ont été mises en place. 

5 2022-11-14 18:28:13Question Ines Benessaia Le Popir Quel est votre échéancier pour mettre en réserve 
des sites pour développer des logements sociaux 
comme la Canada Malting ou encore le bâtiment 
sur Saint-Jacques qui a récemment pris feu? 

BD : on ne mettra pas la 
Canada Malting en 
réserve. la VdM 
privilégie des réserves 
en petite partie ou 
l'utilisation du droit de 
préemption. toutes les 
maisons de chambre 
sont sur le droit de 
préemption et ds grands 
terrains le long du canal 
de Lachine

6 2022-11-14 18:30:44Question Josée Rufiange non Quand est-ce qu'il va avoir des vignettes de 
stationnement sur la rue Du couvent?

BD : vignettes dans 2 
semaines. Endroit du 
valet reste à être établi. 
Service de valet sera 
tenu par la même 
compagnie à 3 endroits 
précis, sur le domaine 
précis. 
Cdt : lien sera fait avec 
Agence de mobilité 
durable pour s'assurer 
respect signalisation à 
venir. 

7

2022-11-14 18:32:55Question Sylvain Sanscartier non
Concernant les stationnements  et les bruits près de 
la maison principale. 

BD : les ADS 
appartiennent à l'Agence 
de mobilité durable. 
Règlements sont là pour 
être respectés. 
Sensibilisation sera faite 
auprès de l'Agence de 
mobilité
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8

2022-11-14 18:37:52Question Kahina Behlouli non

Est ce  qu'il y a une  possibilité d'un accord entre la 
Ville de Montréal et Impérial Tabacco afin d'éviter  
que les personnes qui visitent la maison  principale 
remplissent les rues

BD : demande de quai 
de chargement a été 
faite. Vérifications seront 
faites. Suivi sera fait. / 
Entente refusée par 
Imperial Tobacco. Pas 
possible de forcer un 
propriétaire privé à 
signer un accord de 
stationnement

9

2022-11-14 18:41:11Question Alexandre Courtemanche non
Par rapport à la taille des logements des nouveaux 
développement. 

BD : logement familial 
obligatoire dans les 
projets. Superficie 
calculée pour le 
logement familial 
abordable. 

10 2022-11-14 18:44:50Question Chantal Labreche non Vignettes de stationnement autour de la maison 
principale (heures)

BD : zones de vignettes 
adaptées au générateur 
de bruit.
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1 2022-11-11 08:28:05Nadia Boucher Conseil administration 
Lowney sur ville 

Bruit insoutenable coin 
rue Ottawa et Shannon 
provenant d’une salle 
électrique oui de 
ventilation 

Depuis plusieurs mois on se plaint de bruit insoutenable dans l’immeuble du 
235 Peel dans une salle de ventilation disant appartenir à Hydro Québec du 
côté Shannon. Ce bruit débute à 5h30am et termine vers 7am. Il y a un 
impact direct sur la qualité de vie des résidents du 1000 Ottawa. Comment 
est ce que l’arrondissement Sud Ouest peut nous aider à mettre la pression 
nécessaire aux gens responsables de ce problème  pour redonner une 
qualité de vie à ses résidents du secteur?

BD : situation suivie de 
très près. Intervention 
requise d'Hydro-
Québec. Peut prendre 
du temps. Mais travaux 
prévus dans leur 
calendrier de travail. 

2 2022-11-11 08:41:07Loic Angot NA Maison principale, autos 
et sécurité piétons

Le 1er novembre, au coin des rues couvent et Saint Antoine, un 
automobiliste a ignoré la lumière rouge délibérément et manqué de percuter 
ma conjointe déjà engagée sur le passage piéton. La personne a forcé le 
passage pour se garer pour un événement à la maison principale. La gestion 
déficiente des flux auto / valet en lien avec les activités commerciales de cet 
établissement vont conduire à des accidents, c'est une question de temps. 
Cet été nous avons également subi la désorganisation total du service valet 
(les valets s'étaient installé dans mon parterre en cours avant). Que prévoit 
l'arrondissement pour faire cesser ces nuisances ? Merci

BD : questions 
répondues à plusieures 
rerises. Changements à 
venir prochainement.

3 2022-11-11 15:35:12Loïc Gelle Association pour la 
mobilité active du Sud-
Ouest

Virage dangereux pour 
les piétons 
d'Argenson/Mullins

Tout d’abord, merci pour le travail fourni pour les infrastructures de mobilité 
active dans l’arrondissement. L’avenir semble prometteur avec le travail 
autour du Plan Local de Déplacement.

Dès septembre, j’avais signalé au 311 (#22-273856) un danger causé par 
l'infrastructure inadaptée du coin d’Argenson/Mullins. L’aménagement 
automobile y est trop permissif, avec:
-un virage trop large qui permet aux autos de tourner sur Mullins sans 
ralentir;
-les supports du pont ferroviaire qui font que les conducteurs ne voient pas 
les piétons.
Cette intersection est dangereuse pour les piétons traversant Mullins: le 
risque de collision est élevé.

Récemment, les travaux sur d’Argenson forcent le virage sur Mullins, ce qui 
augmente encore le risque qu'un drame se produise.
Le dossier au 311 n’a toujours pas été étudié. Peut-on 
-corriger ce gros enjeu de sécurité au plus vite?
-s’assurer à l'avenir que les signalements citoyens soient traités avec un 
délai adapté au niveau d’urgence?

CS : le conseil est au 
courant. Panneaux stops 
ajoutés récemment sur 
D'Argenson. Intersection 
sera analysée. 

4 2022-11-14 09:35:36FLORIAN BOBEUF Espace stationnement a 
gadbois

Bonjour
J'ai déjà posé cette question par le passé (et aussi par email au conseiller au 
cours du dernier mois!): on avait alors répondu que le projet s'en venait 
(dans la prochaine année, mais maintenant, ca fait plutot 2!) concernant 
l'aménagement d'un espace avec des appareils d'exercices sous l'autoroute 
15 au niveau du stationnement du complexe gadbois (comme sous 
l'autoroute bonaventure): force est de constater que le changement n'est 
toujours pas là!! que se passe t il donc pour ce projet?

BD : s'agit des abords 
du complexe Turcot. 
Comité éxecutif de la 
Ville a été saisi de 
nouvelles données. 
Plans doivent être 
dessinés de nouveau.
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5 2022-11-14 09:53:43Angela Larose Maison Principale et 
sécurité piétonne

Maison Principale, situé au 872 rue du Couvent, apporte beaucoup de 
trafique dans notre quartier. Des autos sont laissées sur la rue St Antoine en 
attendant le service de valet, dans une zone "Arrêt interdit", pendant l'heure 
de pointe, et, ce, dans une zone d'école et à quelques mètres d'un CPE, 
souvent au moment où les parents viennent ramasser leurs enfants. Ce 
comportement réduit la visibilité qui est essentielle pour la sécurité des 
enfants qui sont plus petits qu'une auto. 

Maison Principale cause aussi d’autres problèmes– bruit, stationnement, 
valets qui font des excès de vitesse, etc. 

Appeler le 911 n'aide pas, et représente un gaspillage de ce service 
important. Maison Principale continue de mettre les piéton(ne)s en danger. 
Pourquoi ont-ils permission d’avoir un service de valet, particulièrement sans 
un endroit sécuritaire et légal pour le débarquement/embarquement? Qu'est-
ce l'arrondissement propose pour arrêter cette situation dangereuse?

BD : changements 
arrivent. 
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